



Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea y Donald Trump, presidente de Estados Unidos, cierran el acuerdo en Escocia.

# Humo blanco: Donald Trump anuncia acuerdo comercial entre Estados Unidos y la Unión Europea

**“Es un acuerdo** muy poderoso, es un acuerdo muy grande, es el más grande de todos los acuerdos”, afirmó el republicano.

DAVID NOGALES

Luego de negociaciones que se extendieron por más de tres meses, y al borde de la fecha límite impuesta por Washington (1 de agosto), el presidente Donald Trump anunció este domingo que finalmente alcanzó un acuerdo arancelario con la Unión Europea, evitando así una guerra económica con el mayor socio comercial de Estados Unidos.

“Es un acuerdo muy poderoso, es un acuerdo muy grande, es el más grande de todos los acuerdos”, afirmó el republicano en Trump Turnberry, su resort de golf junto al mar en el oeste de Escocia.

A la espera de los documentos oficiales que detallan el pacto, el republicano precisó que su país establecería un arancel base del 15% para los productos europeos, incluidos los automóviles. En esa línea, comunicó también que los aranceles al acero y al aluminio, que actualmente son del 50%, se mantendrían sin cambios.

“La Unión Europea va a aceptar comprar a Estados Unidos US\$ 750.000 millones en energía”, dijo Trump tras la reunión en Escocia con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen.

“Van a aceptar invertir en Estados Unidos

US\$ 600.000 millones más de lo que ya están invirtiendo”, agregó el mandatario.

“Creo que será fantástico para ambas partes; creo que sus diversos países están muy contentos con esto”, sostuvo Trump.

Ambos se reunieron durante aproximadamente una hora con sus principales representantes.

“Lo logramos”, manifestó, por su parte, von der Leyen. La funcionaria indicó que querían reequilibrar su relación comercial, “y queríamos hacerlo de forma que el comercio entre ambas partes continuara a través del Atlántico”.

El secretario de Comercio de EE.UU., Howard Lutnick, señaló que la decisión sobre los semiconductores, que, al igual que los fármacos, son objeto de una investigación que abre la puerta a aranceles separados, se tomaría en unas “dos semanas”, informó Bloomberg.

De manera preliminar, el pacto asoma como más doloroso para el bloque que aquel firmado con Reino Unido hace algunos meses (aranceles de 10%), pero también se alinea con el acordado con Japón.

## OTROS SOCIOS COMERCIALES

Con todo, es mejor al 30% con el que Washington había amenazado al bloque y que empezaba a regir el próximo viernes 1 de agosto.

Cabe recordar que Europa y EE.UU. representan casi el 30% del comercio global de bienes y servicios y suponen el 43% del PIB mundial. En 2023, el comercio transatlántico de bienes y servicios alcanzó los US\$ 1.88 billones, según datos de Eurostat, y tanto la UE como EE.UU. son los principales socios comerciales en bienes el uno para el otro.

Estados Unidos también mantiene conversaciones con Suiza, Corea, Taiwán y China. Y sobre el gigante asiático también hubo novedades.

Según South China Morning Post, se espera que Estados Unidos y China extiendan su tregua arancelaria por otros tres meses.

Cabe recordar que ambas potencias acordaron en mayo eliminar la mayoría de los altos aranceles que se habían impuesto mutuamente durante 90 días mientras continuaban las negociaciones comerciales. Esa suspensión está programada para expirar el 12 de agosto.

Según el medio asiático, durante la tercera ronda de negociaciones comerciales entre las dos economías más grandes del mundo, ambas partes expondrán sus puntos de vista sobre los principales temas conflictivos —como las preocupaciones de Estados Unidos sobre la sobrecapacidad industrial de China— más que lograr avances concretos, dijeron las fuentes.

Una fuente señaló que, durante la esperada extensión de 90 días, ambas naciones se comprometerán a no imponer aranceles adicionales entre sí, ni a escalar la guerra comercial por otros medios.

Según tres personas familiarizadas con la postura de Pekín, mientras que las discusiones anteriores en Ginebra y Londres se centraron en la “desescalada”, en la reunión más reciente la delegación china también presionará al equipo comercial de Trump por los aranceles relacionados con el fentanilo. ●